

06/11/2009

El museo Oiasso de Irún acoge desde hoy la exposición "Toda una vida siendo niños"

El museo Oiasso de Irún acogerá hoy a las 19.30 horas la apertura de la exposición itinerante Toda una vida siendo niños, organizada por la Fundación Idi Ezkerra en torno a la memoria de los niños de la guerra vascos.

La muestra, que recoge objetos, documentos y fotografías de los pequeños que salieron de Euskadi con la Guerra Civil, llega a Irún de la mano de la Asociación Republicana Nicolás de Guerendiain, cuya portavoz, María José Nogués, destacó ayer 'la necesidad de recordar lo que ocurrió para que las generaciones actuales lo conozcan y hechos de este tipo no se vuelvan a producir'.

Niños iruneses Los republicanos iruneses, al hilo de la llegada de Toda una vida siendo niños a la ciudad, han investigado sobre si hubo personas de Irún que fueron embarcadas para huir de la guerra hacia países como México, Rusia o Inglaterra.

'Las tropas nacionales llegaron pronto a nuestra ciudad. El mayor éxodo se produjo hacia el otro lado del Bidasoa, pero en aquellos barcos también hubo algunos irundarras', explicó Nogués.

'En la exposición se recoge también un vídeo con testimonios de aquellos niños, y entre ellos, están los iruneses Alfredo González y José Martínez, que hoy viven todavía en México', detalló el director de la Fundación Idi Ezkerra y comisario de la exposición, Mauro Calvo.

Tanto Mauro Calvo como María José Nogués agradecieron 'todo el apoyo y el interés que ha mostrado el museo Oiasso para traer esta exposición' y detallaron, junto con Itxaso Vicuña, responsable de las actividades educativas del centro, el programa de actividades paralelas.

'Por un lado, los días 11, 12, 25 y 26 de noviembre, tendremos unos encuentros intergeneracionales entre mayores y niños, para hablar sobre qué es la guerra para unos y otros, o cómo era la enseñanza de ayer y la de hoy', explicó Vicuña.

Además, el día 14, a las 19.00 horas, habrá una proyección y coloquio sobre el documental Los niños de Gernika, de Steve Bowles.

La muestra, que se creó con motivo del homenaje que recibieron los niños de la guerra en Bilbao en junio de 2008, podrá verse en Irún hasta el 27 de noviembre y se clausurará ese mismo día con una charla con Herminio Martínez, un niño de la guerra que vive hoy en Inglaterra.